
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

PROVINCE DE QUÉBEC 

MUNICIPALITÉ DE SAINT-ALEXANDRE 

 

 

À une consultation publique sur le projet de Règlement 16-298 de la susdite municipalité tenue à 

l’édifice municipal le lundi 4 avril 2016 à 19 h 30, sont présents les conseillers (ères) suivants (es): 

 

Messieurs Yves Barrette, Alexandre Provost, Bernard Rousselle et Laurent Patenaude ainsi que 

mesdames France Quintin Blum et Catherine Cardinal, sous la présidence de monsieur le maire, 

Luc Mercier. 

 

Sont aussi présents : la directrice générale et secrétaire-trésorière madame Michèle Bertrand, le 

directeur du Service de sécurité incendie monsieur Noël Dupasquier, l’inspectrice municipale 

madame Louise Nadeau ainsi qu’un citoyen. 

 

Monsieur Luc Mercier, maire présente le premier projet de Règlement 16-298 amendant le 

Règlement no. 06-171 de la municipalité de Saint-Alexandre afin de permettre les classes A à F de 

la classification des usages agricoles dans la zone 54. 

 

Madame France Quintin Blum quitte la salle du conseil à 19 h 49. 

 

La consultation est levée à 19 h 50. 

 

 

 

 

 

 

 

PROVINCE DE QUÉBEC 

MUNICIPALITÉ DE SAINT-ALEXANDRE 

 

 

À une séance ordinaire du conseil de la susdite municipalité tenue à l’édifice municipal, le lundi      

4 avril 2016 à 20 h 00, sont présents les conseillers (ères) suivants (es) : 

 

Messieurs les conseillers Yves Barrette, Alexandre Provost, Bernard Rousselle et Laurent 

Patenaude ainsi que mesdames France Quintin Blum et Catherine Cardinal, sous la présidence de 

monsieur Luc Mercier, maire. 

 

Sont aussi présents : la directrice générale et secrétaire-trésorière madame Michèle Bertrand, le 

directeur du Service de sécurité incendie monsieur Noël Dupasquier, l’inspectrice municipale 

madame Louise Nadeau ainsi que sept (7) citoyens.  

  

 

 1. 

 

 

 

 

 

Ouverture de la séance  

 

Les membres présents à l’ouverture de la séance, formant quorum, l’assemblée est déclarée 

régulièrement constituée par le maire, monsieur Luc Mercier. 

 

 

16-04-109 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Adoption de l’ordre du jour et déclaration d’intérêts 

 

1. Ouverture de la séance 

2. Adoption de l’ordre du jour et déclaration d’intérêts 

3. Adoption du procès-verbal du 21 mars 2016  

4. Rapports des comités  

 Service de l’inspection, Louise Nadeau 

- Rapport des permis du mois de mars 2016 

 Service incendie, Noël Dupasquier 

 Service des loisirs 

 Comité consultatif d’urbanisme 

 Circuit de mobilité active 

 Comité de la Politique familiale 

 Centre d’entraide régional d’Henryville 

- Dépôt du rapport d’activités 2015 

 Rapport sur les plaintes du mois de mars 2016 

5. Période de questions 

6. Correspondance 

7. Présentation des comptes et engagements de crédits  

 Travaux à l’usine d’eau potable (8 950 $) 
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16-04-111 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5. 

 

 

 

 

 Achat pour les loisirs (poteau basketball, filet de soccer, buts baseball et porte du Pavillon) 

 Gala de l’Excellence 2016 

 Réservation de chambres pour le congrès de la FQM 

 Taxes scolaires pour le terrain du CPE 

8. Affaires nouvelles     

 Avis de motion pour un règlement modifiant le Règlement 09-207 pour le 9-1-1 

 Offre de services professionnels de Sylvestre Leblond pour l’évaluation des bâtiments 

municipaux 

 Suivi du dossier de l’aréna 

 Offre de services de Gestim – inventaire des installations sanitaires 

 Offre de services d’Écho-Tech pour les mesures d’accumulation des boues dans les étangs 

aérés 

 Demande au ministère des Transports (MTQ) pour une coupe à eau au 456, rue Saint-

Denis (CPE) 

 Rapport d’ouverture des soumissions pour les rues L’Homme et Saint-Jean 

 Octroi de contrat pour les rues L’Homme et Saint-Jean 

 Demande à Hydro-Québec pour l’installation d’un poteau électrique sur la rue Boulais 

 Modalités de l’entente avec les propriétaires pour le rond de virage sur la rue du Repos 

 Appel d’offres pour le pavage des rues de la Chute et Boulais incluant la décontamination 

de la couche supérieure de la chaussée 

9. Divers  

10. Deuxième période de questions 

11. Clôture de l’assemblée 

12. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par monsieur Bernard Rousselle, appuyé par madame France Quintin Blum et 

unanimement résolu d’adopter l’ordre du jour tel que présenté tout en gardant le point Divers ouvert. 

 

 

Adoption du procès-verbal du 21 mars 2016 

 

CONSIDÉRANT QUE le procès-verbal a été transmis aux membres du Conseil dans les délais 

prescrits pour qu’ils en fassent lecture; 

 

CONSIDÉRANT QUE les membres du conseil ont individuellement pris connaissance du     

procès-verbal de la séance ordinaire du 21 mars 2016; 

 

CONSIDÉRANT QUE ceux-ci renoncent à la lecture du procès-verbal; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, appuyé par monsieur 

Bernard Rousselle et unanimement résolu d’adopter le procès-verbal du 21 mars 2016 tel que rédigé 

et en y apportant une correction à la fin de la résolution no. 16-03-95 comme suit : « … payé à même 

le Règlement d’emprunt no. 15-284. » 

 

 

Rapports des comités 

 

Service de l’inspection – Louise Nadeau - Rapport des permis du mois de février 2016 

 

Madame Louise Nadeau, inspectrice municipale dépose son rapport des permis du mois de mars 

2016. 

 

Service de sécurité incendie – Noël Dupasquier 

 

Monsieur Noël Dupasquier mentionne que le service de premiers répondants-niveau 1 entrera en 

vigueur au mois de mai 2016. 

 

Service des loisirs 

 

Achat des stores opaques pour le pavillon des loisirs 

 

Il est proposé par monsieur Alexandre Provost, appuyé par madame Catherine Cardinal et 

unanimement résolu d’acheter les stores opaques pour le pavillon des loisirs au montant de      

3 500,00 $. 

 

Rapport sur les plaintes 

 

Madame Michèle Bertrand, directrice générale, dépose le rapport des plaintes du mois de mars 2016.  

 

 

Période de questions 

 

Questions adressées au Conseil : 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16-04-112 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16-04-113 

 

 

 

 

 

16-04-114 

 

 

 

 

 

16-04-115 

 

 

 

 

 

16-04-116 

 

 

 

 

 

 

16-04-117 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Avis de 

motion 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

6. 

 

 

 

 

7. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Monsieur Daniel Gendron : 

- Est-ce que le questionnaire sur la saine alimentation aura un impact et est-ce que le 

Centre d’entraide régionale d’Henryville offrira des comptoirs alimentaires? 

 

Madame Manon Michaud : 

- Nous donne l’information que le Centre d’entraide régionale d’Henryville possède 

aussi un service « Bonne boîte, bonne bouffe ». 

 

 

Correspondance 

 

Aucune résolution. 

 

 

Présentation des comptes et engagement de crédits 

 

Il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, appuyé par madame France Quintin Blum et 

unanimement résolu d’accepter les comptes à payer tels que présentés, d’engager les crédits 

nécessaires, les comptes additionnels au montant de 21 321,06 $ et les salaires du mois représentant 

les déboursés suivants : 

 

Chèques fournisseurs :   77448 à 77508  pour     87 434,79 $ 

Prélèvements automatiques :    2322 à 2350 pour   125 704,62  $  

Chèques salaires :     5576 à 5725 pour     25 288,89  $  

 

 

Travaux à l’usine d’eau potable 

 

Il est proposé par monsieur Alexandre Provost, appuyé par monsieur Yves Barrette et unanimement 

résolu de procéder aux travaux de rénovation extérieure à l’usine d’eau potable pour un montant de 

8 950,00 $. 

 

Achat pour les loisirs 

 

Il est proposé par madame Catherine Cardinal, appuyée par madame France Quintin Blum et 

unanimement résolu d’autoriser les achats suivants tels que poteaux de basketball, un filet de soccer 

et des buts de baseball pour un montant approximatif de 6 000,00 $. 

 

Achat d’une porte pour le Pavillon des loisirs 

 

Il est proposé par monsieur Alexandre Provost, appuyé par madame France Quintin Blum et 

unanimement résolu de remplacer la porte d’entrée au Pavillon au coût de 4 950,00 $, financé par 

le programme TECQ 2014-2018. 

 

Gala de l’Excellence 2016 de la Chambre de Commerce du Haut-Richelieu 

 

Il est proposé par monsieur Yves Barrette, appuyé par monsieur Laurent Patenaude et unanimement 

résolu, de se procurer quatre (4) billets pour le gala de l’Excellence de la Chambre de Commerce 

du Haut-Richelieu qui aura lieu le 22 avril à compter de 17 h 30 au  montant de 195 $ chacun plus 

les taxes. 

 

Réservation de chambres pour le congrès de la Fédération québécoise des municipalités 

 

Il est proposé par monsieur Alexandre Provost, appuyé par madame France Quintin Blum et 

unanimement résolu de réserver trois (3) chambres pour messieurs Luc Mercier et Yves Barrette et 

madame Catherine Cardinal pour le congrès de la Fédération québécoise des municipalités.  

 

Taxes scolaires pour le terrain du CPE 

 

Aucune résolution. 

 

 

Affaires nouvelles 

 

Avis de motion pour un règlement modifiant le règlement 09-207 décrétant l’imposition d’une 

taxe aux fins du financement des centres d’urgence 9-1-1 

 

Avis de motion est par les présentes, donné par monsieur Bernard Rousselle, conseiller, qu’à une 

séance subséquente du Conseil municipal, un règlement modifiant le Règlement 09-207 décrétant 

l’imposition d’une taxe aux fins du financement des centres d’urgence 9-1-1, sera présenté en vue 

de son adoption. 
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16-04-120 

 

 

 

 

 

16-04-121 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16-04-122 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16-04-123 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Offre de services professionnels de Sylvestre Leblond pour l’évaluation des bâtiments 

municipaux 

 

CONSIDÉRANT QU’une évaluation professionnelle des propriétés municipales sises au 453, rue 

Saint-Denis (Hôtel de ville, garage municipal et caserne de pompiers); 2115, chemin de la Grande 

Ligne (Club de tir Josée, usine de pompage d’eau et réservoir et remise; 440, rue Bernard (Centre 

communautaire, cantine, chalet des patineurs et entrepôt) et 1400, montée Lacroix (usine 

d’épuration des eaux usées) est nécessaire pour les assurances afin d’appliquer la clause de  

remplacement à neuf; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Yves Barrette, appuyé par monsieur Laurent 

Patenaude et unanimement résolu d’accepter l’offre de services de Sylvestre Leblond & associés 

S.E.N.C.R.L., évaluateurs agréés afin de procéder à une évaluation qui consistera à estimer le coût 

de remplacement à neuf des bâtisses et de leurs dépendances appartenant à la municipalité de        

Saint-Alexandre et ce, pour fins d’assurances au montant de 3 000 $ plus taxes. 

 

Suivi du dossier de l’aréna 

 

Aucune résolution. 

 

Offre de services de Gestim – Inventaire des installations septiques 

 

Il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, appuyé par monsieur Bernard Rousselle et 

unanimement résolu d’accepter l’offre de services de Gestim afin d’effectuer un inventaire des 

installations septiques qui n’ont pas été inspectée ainsi que celles ayant eu un permis entre 1985 à 

2000. 

 

Offre de services d’Écho-Tech pour les mesures d’accumulation de boues dans les étangs aérés 

 

Il est proposé par monsieur Yves Barrette, appuyé par monsieur Laurent Patenaude et unanimement 

résolu d’accepter l’offre de services d’Écho-Tech afin d’effectuer les mesures d’accumulation de 

boues dans les étangs aérés et les analyses au montant de 1 825,00 $ avant taxes. 

 

Demande au ministère des Transports (MTQ) pour une coupe à eau (CPE) 

 

Il est proposé par monsieur Bernard Rousselle, appuyé par madame Catherine Cardinal et 

unanimement résolu de faire une demande au ministère des Transports du Québec pour une coupe 

à eau au 456, rue Saint-Denis, propriété du Centre de la Petite Enfance (CPE). 

 

Rapport d’ouverture des soumissions pour les rues L’Homme et Saint-Jean 

 

Dépôt du rapport d’ouverture des soumissions pour la réfection du pavage et de l’accotement des 

rues L’Homme et Saint-Jean.  

 

Construction Bauval    269 645,01 $ 

Eurovia Québec Construction inc.   218 840,43 $ 

MSA Béton Mobile St-Alphonse inc. 221 327,45 $ 

Sintra inc.    236 086,22 $ 

Pavage Citadin inc.   236 136,09 $ 

Construction Techroc inc.   222 166,47 $ 

Pavage Maska inc.   237 907,46 $ 

 

Octroi de contrat pour les rues L’Homme et Saint-Jean 

 

ATTENDU QUE le résultat d’ouverture des soumissions pour la réfection du pavage et de 

l’accotement des rues L’Homme et Saint-Jean; 

  

CONSIDÉRANT QUE suite à l’analyse des soumissions, monsieur Joël Gauthier, ingénieur de  

Consultants S.M. inc recommande l’acceptation de la plus basse soumission conforme, soit celle 

d’Eurovia Québec Construction inc. au montant 218 840,43 $ avec taxes ; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Bernard Rousselle, appuyé par monsieur 

Alexandre Provost et unanimement résolu; 

 

D’accepter  la soumission d’Eurovia Québec Construction inc., plus bas soumissionnaire conforme 

et de lui octroyer le contrat pour la réfection du pavage et de l’accotement des rues L’Homme et 

Saint-Jean au montant de 218 840,43 $ avec taxes conditionnellement à l’acceptation par le 

ministère des Affaires municipales et de l’Occupation du territoire du Règlement d’emprunt 16-297 

et de la programmation de la TECQ 2014-2018 

 

Demande à Hydro-Québec pour l’installation d’un poteau électrique sur la rue Boulais 

 

Il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, appuyé par monsieur Alexandre Provost et 

unanimement résolu d’autoriser madame Louise Nadeau à faire une demande à Hydro-Québec afin 
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d’installer un poteau électrique sur la rue Boulais. 

 

Entente avec les propriétaires pour le rond de virage sur la rue du Repos 

 

Il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, appuyé par monsieur Yves Barrette et unanimement 

résolu d’accepter l’entente de cession de terrain à intervenir entre la Municipalité de                         

Saint-Alexandre, monsieur Daniel Gendron, monsieur Kevin Vivier et madame Andrée-Anne        

Leboeuf-Daigneault concernant la parcelle 3 du lot 4 391 303 et la parcelle 2 du lot 4 391 340 pour 

un montant d’un dollar (1,00 $) en vue de construire un rond de virage à l’extrémité de la rue du 

Repos. 

 

Mandat au notaire et signataires au contrat 

 

Il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, appuyé par madame France Quintin Blum et 

unanimement résolu que le notaire Me Martin Gagnon soit mandaté pour rédiger le contrat 

concernant l’entente de cession de terrain en vue de construire un rond de virage à l’extrémité de la 

rue du Repos et d’autoriser le maire, monsieur Luc Mercier et la directrice générale, madame 

Michèle Bertrand comme signataires du contrat pour et au nom de la Municipalité de                         

Saint-Alexandre.  

 

Appel d’offres pour le pavage des rues de la Chute et Boulais incluant la décontamination de 

la couche supérieure de la chaussée et autres travaux 

 

Il est proposé par madame Catherine Cardinal, appuyée par monsieur Alexandre Provost et 

unanimement résolu : 

 

QUE la directrice générale et secrétaire-trésorière, madame Michèle Bertrand, procède au 

lancement de l’appel d’offres public pour le pavage des rues de la Chute et Boulais incluant la 

décontamination de la couche supérieure de la chaussée et autres travaux, par le Système 

Électronique d’appel d’offres (SEAO) et par avis dans le journal le Richelieu selon les plans et devis 

préparés par Les Consultants SM inc.; 

 

DE nommer madame Michèle Bertrand, directrice générale et secrétaire-trésorière, personne 

responsable en octroi de contrat selon la politique de gestion contractuelle de la municipalité. 

 

Adoption du second projet de Règlement 16-298 amendant le Règlement de zonage no. 06-171 

de la municipalité de Saint-Alexandre afin de permettre les classes A à F de la classification 

des usages agricoles dans la zone 524 

 

CONSIDÉRANT que la Municipalité de Saint-Alexandre a le pouvoir en vertu de la Loi de 

modifier son règlement de zonage; 

  

CONSIDÉRANT que la zone 524 est localisée en zone agricole; 

 

CONSIDÉRANT QU’UN projet de serre agricole est projeté à l’intérieur de cette zone; 

 

CONSIDÉRANT QU’UN avis de motion du présent projet de règlement a été donné à la séance 

du conseil du 21 mars 2016. 

 

CONSIDÉRANT QUE le premier projet de règlement a été adopté à la séance du 21 mars 2016; 

 

CONSIDÉRANT QU’UN avis public annonçant la séance de consultation publique du 4 avril 2016 

à 19h30 a été publié le 22 mars 2016 selon la Loi;  

 

CONSIDÉRANT QUE la grille des usages et des normes a été corrigée pour inclure la classe F; 

 

CONSIDÉRANT QUE la municipalité n’a pas reçu de demande des personnes habiles à voter; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Bernard Rousselle, appuyé par madame France 

Quintin Blum et unanimement résolu d’adopter le second projet de règlement, portant le no  16-298 

« RÈGLEMENT 16-298 AMENDANT LE RÈGLEMENT DE ZONAGE NO. 06-171 DE LA 

MUNICIPALITÉ DE SAINT-ALEXANDRE AFIN DE PERMETTRE LES CLASSES A À F DE 

LA CLASSIFICATION DES USAGES AGRICOLES DANS LA ZONE 504 » avec 

modifications : 

 

ARTICLE 1 

La grille des usages et des normes de la zone 524 est modifiée par l’ajout des classes A à F de la 

classification des usages agricoles. Le tout tel qu’illustré à l’annexe A du présent règlement. 

 

ARTICLE 2 

Le présent règlement entrera en vigueur conformément à la loi. 
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16-04-129 

 

 

 

 

9. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11. 

 

 

 

 

12. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Divers 

 

Demande pour la rénovation de la croix de chemin – rang Sainte-Marie 

 

CONSIDÉRANT QUE les travaux n’ont pas été complété sur la croix de chemin; 

 

CONSIDÉRANT QUE monsieur Pierre Santerre s’engage à entretenir la croix de chemin; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, appuyé par monsieur 

Alexandre Provost et unanimement résolu de demander à monsieur Robert Bourgeois d’effectuer 

les travaux de réparations nécessaires sur la croix de chemin du rang Sainte-Marie. 

 

 

Deuxième période de questions 

 

Questions adressées au conseil : 

 

Madame Manon Michaud : 

- Est-ce que la rue des Prés sera réparée? 

 

Monsieur Daniel Gendron : 

- Avez-vous des nouvelles pour l’Autoroute 35? 

- Qu’est-ce que la coupe à eau au CPE? 

 

Monsieur Alfred Cyr : 

- Où sera installé le panier de basketball? 

 

Monsieur Martin Galipeau : 

- Est-ce qu’il y aura des places de stationnement sur les rues de la Chute et Boulais? 

 

 

Clôture de l’assemblée 

 

Les sujets de l’ordre du jour ayant tous été traités, l’assemblée est déclarée close.  

 

 

Levée de la séance 

 

Il est proposé par monsieur Laurent Patenaude, et unanimement résolu que l’ordre du jour étant 

épuisé, la séance est levée à 22 h 45. 

 

 

 

 

 

Certificat de crédits 

 

La directrice générale et secrétaire-trésorière certifie que des crédits sont disponibles pour les 

dépenses autorisées à la présente séance. 

 

 

 

 

 

 

 

Luc Mercier            

Maire    

 

 

 

 

 

 

Michèle Bertrand 
Directrice générale 
et secrétaire-trésorière 

 

 

    

      

 


